
证券代码：603992  证券简称：松霖科技 

厦门松霖科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2024-004 

投资者关系 

活动类别 

 特定对象调研   □分析师会议      □媒体采访      业绩说明会 

新闻发布会     □路演活动         现场参观       电话会议 

参与单位 

浙商证券、鑫元基金、嘉实基金、中金公司、诺安基金、招商基金、中加

基金、博时基金、建信信托、易方达基金、华西证券、太平基金、交银施

罗德、华商基金、国盛证券、招商证券、华龙证券、邦栋投资、中信保诚、

银河基金、农银理汇基金、财通资管、平安养老、华安基金、国泰基金、

国投证券、光大保德信、合牛资本、川发展基金、原万联证券研究院、金

鹰基金、建信基金、国海证券、华福证券、华泰证券、泰德圣私募基金、

泰康资管、长江证券、中信证券、中银基金、橡红基金、上海兰丞、国金

证券、山海皆可平资管、海通证券、嘉强私募等机构 

时间 2024 年 3 月 

地点 厦门松霖科技股份有限公司 

上市公司 

接待人员姓名 
董事会秘书吴朝华女士 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

公司与投资者就关心的问题进行交流，互动交流摘要： 

 

Q：去年公司在战略层面最大的调整是什么？ 

A：去年公司战略层面最大的调整是将“松霖·家”业务从上市体系中

剥离出来，这个决策在 2023年 9月已实施完毕。剥离后，公司对 IDM业务

进行了多项重要举措，首先，公司在去年收购了控股子公司倍杰特的剩余

少数股权，这一举措主要是看中了倍杰特在智能马桶业务及制造方面的优

势，有助于公司品类互补和加快 IDM业务的推进，深化 IDM 硬件平台战略；

其次，公司启动了越南生产基地的建设工作，这是公司海外扩张战略的重

要组成部分，有助于公司提升服务客户及强化风险防范应对能力。此外，

基于对公司业务发展的信心，公司还适时推出了员工股权激励计划，以实

现股东、公司、员工价值的共赢。 

 



Q：关于公司目前所涉及的业务品类以及它们的发展状况？ 

A:公司目前主要涉及三大业务品类。首先是厨卫品类，包括花洒、龙

头、淋浴器、智能马桶等产品，这是公司目前主要的业务收入来源。其次

是美容健康类产品，如美容仪、美容花洒、冲牙器、健发仪等，近年来增

速较快，成为公司的第二增长曲线。这类产品主要围绕脸部以上的护理进

行开发，通过先检测、再提供结论和护理方案的方式，为用户提供全方位

的护理服务。除此之外，公司已开始孵化其他新兴智能健康硬件，目前主

要聚焦于智能健身及智能睡眠监测系统两大品类及场景。 

 

Q：公司在研发方面的投入情况如何？有哪些新的研发成果？ 

A：公司深知研发是企业持续发展的核心竞争力，因此不断加大对研发

的投入，平均每年投入的研发费用占营收的 6%左右，积极引进优秀人才，

加强团队建设。 

公司特别重视在医学项目的研发上。涉及到医学类的课题，公司会与

高校和医院进行合作，通过与高校和医院的合作，公司可以利用他们的资

源和专业能力，将研究成果转化为实用产品。 

目前，公司已经取得了一系列重要的研发成果，包括多项专利技术和

创新产品。这些成果不仅提升了公司的技术水平，也为公司的未来发展奠

定了坚实的基础。 

 

Q：公司如何看待倍杰特的技术研发投入？ 

A：公司高度重视倍杰特的技术研发投入。在收购后，公司已要求倍杰

特加大技术研发投入，提升其创新能力。只有这样，公司才能为市场提供

更加优质的产品与服务，赢得更多客户的信任与支持。同时，公司也将积

极引进新技术、新项目，为倍杰特的长期发展注入新的动力。 

 



Q：公司对于倍杰特的客户结构有何规划？ 

A：对于倍杰特的客户结构，公司有着明确的规划，在巩固现有国内品

牌客户的基础上，公司将积极引导其开拓国际市场，并为其引入更多高端

客户；同时，公司也将为倍杰特导入更多优质资源，助力其客户结构的优

化与升级。公司相信，随着客户结构的不断完善，倍杰特的市场竞争力将

进一步提升。 

 

Q：关于公司美容仪业务的客户开拓情况和项目进展如何？ 

A：公司在美容仪业务上的客户开拓正在按计划进行，同时也在增加欧

美区域的开拓力度。目前与客户的项目联系和合作进展顺利，整个项目的

开发进度也比较符合预期。 

 

Q：关于公司订单转化的预期和进度，以及主要市场的分布情况如何？ 

A：公司对于订单转化的预期是积极的，项目订单转化周期一般在 9-12

个月左右，但具体情况会因项目而异。上半年的订单转化主要来自于去年

的项目开发。 

至于市场分布，公司厨卫类产品主要以欧美和澳洲市场为主，同时在

国内也有一定的市场份额。美容健康品类目前是以亚洲区域为主，公司会

持续优化市场拓展策略，以满足更多客户的需求。 

 

Q：公司目前的出口业务占比情况如何？未来在拓展国际市场方面有何

规划？ 

A：目前，公司的出口业务占比约为 65%。未来，公司将继续深化与全

球合作伙伴的战略合作，拓展国际市场份额。同时，公司也会积极关注新

兴市场和消费需求的变化，不断优化产品结构和营销策略，以提升产品影

响力和竞争力。 



 

Q：公司如何看待转债，是否希望转债持有人能够主动转股？ 

A：公司认为转债是一种有效的融资工具，有助于优化公司的资本结构

和降低融资成本。同时，转债持有人主动转股将有助于增加公司的股本规

模，提高股票的流动性，有利于公司的长期发展。因此，公司希望转债持

有人能够基于公司的业绩表现和市场前景做出积极转股的决策。 

 

Q：公司股票流通比例较少，是否会影响股票的流动性？？ 

A：公司目前股票的流通比例相对较少，这可能会在一定程度上影响股

票的流动性。公司相信，随着公司业绩的不断提升和市场认可度的增加，

公司转债持有人积极转股以增加市场上的流通股数量，进而提高股票的流

动性。此外，公司也将积极考虑采取合适的措施来优化股本结构，提高股

票的流通性。 

 

Q：关于公司未来的发展规划和目标？ 

A：公司未来的发展规划主要围绕 IDM硬件平台战略展开，将继续加大

投入，提升技术研发和生产能力，以满足市场的不断变化和消费者需求的

提升。同时，公司也将积极探索新的增长点，拓展业务领域，以实现持续

稳健的发展。在目标设定上，公司将根据市场情况和自身实力，制定合理

的利润目标和股权激励计划，以激励员工共同为实现公司的长远发展目标

而努力。 

 

Q：关于公司去年底启动的股权激励计划，能否介绍一下具体的设定目

标和预期效果？ 

A：去年底，公司启动了股权激励计划，旨在通过激发员工的积极性和

创造力，推动公司的持续健康发展。该计划设定了以 2022 年的归母净利润

为基数的考核体系，要求 2024年至 2026年分别实现 4.7 亿、5.7亿和 6.8



亿的净利润水平（剔除在有效期内各期激励计划及员工持股计划（若有）

产生的股份支付费用对考核年度净利润的影响）。公司相信，这一计划将

有助于提升公司的整体业绩和员工凝聚力，为公司的长远发展奠定坚实基

础。 

 

附件清单 无 

 


